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Conférence du Guide n°10 

19 août 1957 

 
LES INCARNATIONS MASCULINES ET FÉMINIES. LEURS RYTHMES 
ET LEURS CAUSES 
 

Je vous salue au nom du Seigneur, mes chers amis. Je vous apporte des 
bénédictions. 
 

Il est en général difficile de comprendre la véritable signification de 
l’enseignement qui dit que le royaume de Dieu se trouve à l’intérieur de soi, tout 
comme l’enfer. Vous imaginez que ceci se réfère à un état d’esprit et donc, à quelque 
chose d’irréel qui ne peut être appréhendé. Les gens reconnaissent seulement ce 
qu’ils peuvent voir et toucher; les états émotionnels ne peuvent être vus, ni touchés. 
Quand nous vous expliquons que les pensées et les émotions sont des formes, il est 
légèrement plus aisé de comprendre que ces formes construisent des sphères 
correspondantes. Les paysages, les environnements, les vêtements, quoi que cela 
puisse être, est en harmonie ou en disharmonie avec tous les états intermédiaires. 
Cette explication, cependant, peut ne pas être suffisamment claire pour vous faire 
comprendre comment tout ceci peut exister à l’intérieur. Les êtres humains croient 
qu’il n’y a pas d’espace à l’intérieur pour des paysages et des sphères et bien qu’il 
soit difficile d’expliquer ceci avec des mots, je veux tout de même essayer de vous 
guider pour arriver à une prise de conscience par rapport aux états spirituels.  

 
Tout comme la notion du temps sur la terre est entièrement différente de sa 

véritable réalité dans le monde de l’esprit, il en va de même pour l’espace. Les 
dimensions spatiales comme en haut, en bas, à gauche, à droite, sont des concepts 
que vous pouvez comprendre dans votre habitat terrestre mais n’existent pas du tout 
de cette façon dans la dimension spirituelle. Quand les êtres humains sortent de leur 
corps, ils retournent vers l’intérieur, dans les mondes spirituels car tout l’univers se 
trouve à l’intérieur de l’être humain. Ceci est un fait.  

 
Peut-être pourrez-vous mieux comprendre le concept si je vous donne un 

exemple: Pensez à des jumelles d’opéra dans lesquelles vous regardiez du mauvais 
côté de façon à ce que tout devienne tout petit. Cette petite image sera alors la réalité 
en fonction de votre compréhension. Maintenant, vous pourriez poser la 
question suivante: « Comment est-ce que l’univers tout entier, avec son énormité, 
pourrait exister dans chaque être humain?» Je vous répondrai de la façon suivante: 
votre monde terrestre n’est pas la réalité actuelle, même pas dans un sens figuratif 
et symbolique. Ce n’est qu’un reflet, une image dans un miroir, une projection du 
réel.  
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Le corps, qui abrite l’esprit, engendre une séparation. Au moment où le mur 
séparateur tombe parce que vous quittez votre corps, l’univers qui existe en chaque 
être humain s’unifie – à condition, bien sûr, que vous vous soyez développés 
suffisamment vous-même pour arriver aux sphères où il n’y a plus de séparation. 
Après les vies terrestres, il y a encore des sphères où la séparation existe. Plus la 
sphère, dans laquelle une entité se trouve, est basse, que ce soit dans l’ici 
maintenant ou l’au-delà, plus la séparation est radicale.  

 
A cause des limites de la parole humaine en matière de spiritualité, je ne peux 

que vous donner un bref aperçu et cela ne peut être davantage qu’une analogie. 
Cependant, cela pourrait vous amener à méditer sur l’idée que le ciel et l’enfer et tout 
ce qui est entre les deux se trouve à l’intérieur de vous. Ce que l’enseignement décrit 
n’est ni seulement l’état émotionnel de la façon que vous vous imaginez, ni quelque-
chose d’abstrait. En fait, tout ce qui est pour vous une abstraction est concret dans 
le monde de l’esprit; tout ce qui est pour vous sans forme possède une forme dans 
le monde de l’esprit, forme composée de matière plus élevée. La difficulté que vous 
pouvez rencontrer, en un premier temps pour comprendre que la matière terrestre, 
que vous pouvez toucher, n’est en fait qu’une image de miroir ou le reflet de l’univers 
qui est pleinement présent dans chaque âme humaine, pourrait dans une certaine 
mesure être dépassée en méditant sur ces paroles.  

 
Y a-t-il une question à ce sujet? 

 
QUESTION : Oui. Par rapport à cette idée, j’aimerais vous demander au sujet 

l’atome qui ne peut être vu par personne. Les scientifiques disent que c’est la plus 
petite mesure que le cerveau humain est capable d’appréhender, ce qui signifie qu’il 
n’y a rien de plus petit. L’on a affirmé que si l’atome pouvait être divisé, on serait 
capable de percer tous les mystères de l’univers. 

 

RÉPONSE : Comme vous l’avez bien compris, la division de l’atome est en 
rapport avec l’idée que je viens d’essayer de vous décrire, même de façon imparfaite, 
que ce que vous vivez comme étant de la matière n’est qu’un reflet de l’univers dans 
votre âme. Peut-être qu’un physicien le comprendrait mieux, parce qu’il sait 
exactement ce qu’est la signification des différents ordres de grandeur. Dire que 
l’atome est la plus petite unité, veut dire bien sûr que c’est la plus petite en mesures 
humaines; c’est le plus petit que vous pouvez appréhender. Dans l’esprit pourtant, le 
plus petit est également le plus grand. Ceci est difficile à comprendre pour vous, mais 
vous avez eu l’intuition que les concepts sont liés. Quand on dit que la division des 
atomes révèlera les secrets de l’univers, c’est cela qu’on veut dire. Tout ceci ouvre 
quelque peu la porte; soulève un peu plus le voile. 

 

Jusque-là les gens étaient influencés par les doctrines des églises pour croire 
que tout se trouve à l’extérieur; l’Enfer en-dessous et le Ciel au-dessus. Quand les 
gens lisent dans les Écritures saintes que le Ciel est à l’intérieur, ils croient qu’on parle 
d’un état d’esprit. Donc il y a une contradiction. En fait, la physique nucléaire illumine 
la contradiction qui révèle que les deux parlent de la même chose: que les états 
émotionnels sont en fait de vraies sphères spirituelles que l’on trouve dans l’être 
humain. 
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Au-delà d’un certain développement, chaque être spirituel atteint un stage de 
purification où il est capable de s’adonner au flux divin, se dissoudre soi-même, et 
fusionner avec ce flux. Et l’être peut également reconstituer ces fils fluides afin de 
redevenir une entité de forme – mais d’une substance aussi fine que les humains 
n’ayant pas encore atteint un état de développement élevé ne peuvent la percevoir. 

 

Tout le monde peut expérimenter un vague écho de ce sentiment de béatitude 
de la fusion dans l’unicité quand ils sont envahis par un sentiment d’immense bonheur. 
Vous pouvez peut-être ressentir le désir qu’il y a en vous de dissoudre le moi, pas 
seulement dans l’union d’amour, mais également dans toutes les grandes expériences 
de l’âme quand elle est soulevée et rapprochée de Dieu, peu importe de quelle façon 
cela se fait, par la nature, la musique, la méditation, ou simplement quand le souffle 
de Dieu touche l’être humain. Alors vous pouvez véritablement ressentir que votre 
corps vous limite, et vous souhaitez briser les confins pour vous adonner au flux et 
vous y mêler. Peut-être que vous n’avez jamais pensé à cela de cette façon, mais vous 
confirmerez probablement que vous avez connu de tels sentiments. 

 

Moins l’âme est purifiée – et je ne me réfère pas seulement aux défauts et aux 
faiblesses mais également aux anxiétés et aux courants malsains – plus la personne 
craint de s’abandonner, malgré son désir de cela. Plus l’âme est spiritualisée, moins 
elle résistera cet abandon. Certaines philosophies humaines ont en fait capté cela. A 
travers une telle prise de conscience, ces philosophies sont arrivées à la conclusion 
que cet état est la destination finale de l’humanité. Pourtant, ce n’est pas vrai. Même 
s’il y fusion et dissolution, l’individualité, la conscience du Soi n’est pas perdue. Ces 
êtres vont encore et encore, comme je l’ai dit, contracter les fils fluides et se mouvoir 
de ce pur état d’être vers un état de faire. Dans l’état de faire, l’on doit devenir une 
forme complète et harmonieuse. Et puisque Dieu est créateur – c’est à dire faiseur – 
ce processus a lieu en Lui également. L’élément actif de Dieu qui crée se contracte 
encore et encore dans la forme la plus pure et la plus parfaite. Donc l’élément de Dieu 
qui EST simplement et qui soutient, se dissout par conséquent également lui-même. 
Ces concepts sont extrêmement difficiles à être intégrés dans la compréhension 
humaine, mais j’espère que mes mots pourront allumer une étincelle de conscience. 
Et peut-être qu’ils peuvent répondre également à une question que l’un de mes chers 
amis m’a posée et à laquelle je n’ai pas répondu complètement à ce moment-là. 
Comprenez-vous? 

 

RÉPONSE : Oui. Dans la philosophie indienne, c’est clairement exprimé, pour 
autant qu’on peut le comprendre. 

 

RÉPONSE : Oui. En même temps, j’explique une contradiction qui est inhérente 
à la compréhension humaine. Cela touche également au sujet du dualisme et du 
monisme. Ceux qui ont eu une expérience de Dieu dans l’état d’être, dans l’état de 
dissolution, supposent que c’est la seule vérité finale. D’autres cependant qui ont 
expérimenté Dieu dans Son autre manifestation, en tant que forme, en tant que 
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créateur, croient que c’est cela la vérité ultime. Voici l’origine de la contradiction, et je 
vous dis que les deux expériences de Dieu sont également vraies.  

 

Chaque aspect divin doit également contenir un état d’être mais pas tout le temps, 
car de temps en temps cet état peut être dissolu. Ceci ne se passe pas de façon 
arbitraire, mais selon un rythme légitime, comme avec tous les êtres élevés. Ces 
aspects de Dieu sont ce que vous appelez des personnalités. 

 

QUESTION : Est-ce que c’est à cela que l’on se réfère quand on parle d’inspire 
et d’expire du prana, qui est en rapport avec notre propre respiration selon un certain 
rythme? 

 

RÉPONSE : Tout à fait. Et votre rythme peut être synchronisé sur le rythme 
cosmique. 

 

QUESTION : Et à cause de ça le prana et le souffle sont les fonctions de vie les 
plus importantes. 

 

RÉPONSE : En effet. Vous pourrez trouver plein d’autres prises de conscience 
en méditant sur ces paroles. 

 

Et maintenant, mes très chers, comme il se peut que vous ayez beaucoup de 
questions d’importance générale, j’aimerais continuer sous forme de questions-
réponses. 

 

QUESTION : En tant qu’autorité dont je value hautement l’opinion, diriez-vous 
qu’il est désirable pour des occidentaux de méditer sur la goutte et l’iceberg ou plutôt 
sur l’iceberg et l’eau, ce qui est fort recommandé dans les enseignements indiens? Ou 
est-ce que ceci ne convient pas aux occidentaux? 

 

RÉPONSE : Je ne peux pas généraliser. Cela dépend complètement des 
individus. Une telle méditation peut être une clef pour un individu particulier. Pourtant, 
si l’on donnait une telle méditation à une personne qui n’a pas atteint ce niveau 
particulier, ou qui a un type de caractère différent, cette méditation n’aiderait pas 
vraiment. Ici l’on doit aussi se fier à l’intuition et à l’inspiration.  

 

QUESTION : Peut-être aurait-elle besoin d’exercices d’assouplissement? 

 

RÉPONSE : Oui, c’est vrai. Cela dépend toujours des problèmes de la personne. 
L’on ne devrait jamais donner des méditations selon un pattern rigide plutôt que de 
considérer la problématique de la personne. Au-dessus de tout, où se trouvent les 
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blocages intérieurs, les défauts, les faiblesses? Les conflits de vie majeurs ont toujours 
leur origine là-dedans. 

 

QUESTION : Quelqu’un qui est trop fortement enraciné dans la matière, ayant 
beaucoup de signes de terre dans leur thème astral, peut mieux tolérer ce type de 
méditation que quelqu’un qui a plus de signes d’eau ou de feu. Quand il y a trop d’air, 
d’eau ou de feu, cette méditation sera incorrecte. Est-ce bien juste? 

 

RÉPONSE : Oui, c’est tout à fait vrai. 

 

QUESTION : Puis-je poser la question suivante: on considère et on enseigne en 
général que les  incarnations changent de masculines à féminines. Pourriez-vous 
clarifier ce point de vue pour moi? 

 
RÉPONSE : Chaque être est fondamentalement, soit masculin soit féminin, et 

dans la plupart des incarnations, les entités suivent leur nature de base. Cependant 
dans certains cas, il est nécessaire d’expérimenter l’incarnation dans l’autre sexe. 
Permettez-moi de vous expliquer. Avant la chute – la séparation avec Dieu – tous les 
êtres étaient unifiés, ayant à l’intérieur d’eux, aussi bien l’actif que le réceptif, c’est à 
dire, le masculin et le féminin. Vous savez tous qu’à la longue, l’unification doit se faire 
et que les moitiés séparées se rejoindront et formeront un être entier. Ceci ne se fait 
qu’après que la nécessité de s’incarner ait été dépassée, et souvent même, beaucoup 
plus tard, quand les éléments masculins et féminins seront devenus un. La chute, c’est 
la séparation de l’Un, de Dieu et en même temps une division en deux, suivie de 
beaucoup d’autres séparations et de fragmentations. Ceci explique l’origine des 
règnes minéral, végétal et animal. Dans ce cas, les séparations s’étendent dans des 
parties de plus en plus petites.  

 
Cela est pourtant une explication supplémentaire. Maintenant je reviens à votre 

question. Imaginez l’être unifié, chez qui les parties masculines et féminines sont 
intégrées, en tant que balle – mais ne prenez pas cela à la lettre. Je ne peux pas 
expliquer cela autrement, car si j’essayais, il vous manquerait des concepts et moi, je 
manquerais de mots. Un côté de la balle est le positif, le principe masculin et l’autre 
côté, le principe féminin négatif – et je vous demande de ne pas prendre le mot 
«négatif» comme un jugement de valeur. Quand Dieu, ayant un but de création active, 
se contracte dans la forme, alors le principe masculin est à l’œuvre. Le principe féminin 
réceptif est ce qui se dissout, en se construisant et en s’agrandissant lentement. Cela 
existe dans la nature dans le principe maternel qui ne crée pas par un seul acte, mais 
qui a un effet continu sur toute chose et cela simplement dans un état d’être et non de 
faire.  

 
Les deux principes peuvent être trouvés, dans une infinie diversité, dans toutes 

les manifestations de la création. Par conséquent, ces principes peuvent également 
être trouvés dans les entités jumelles où sont contenus aussi bien le pôle masculin 
que féminin. Dieu les a créés tous les deux à la perfection. Chacun dans sa propre 
essence. Donc, il n’est pas juste que le principe masculin prenne des fonctions 
féminines et vice versa.  
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Repensez à la balle. D’un côté se trouve le principe positif masculin et de l’autre 

côté se trouve le principe négatif féminin. Quand on les unifie, ils fonctionnent en 
harmonie complète. Quand la division a eu lieu, les parties se sont rarement séparées 
juste au milieu. La séparation était le résultat de la séparation d’avec Dieu et ceci était 
un évènement chaotique qui n’appartenait pas à l’ordre parfait de Dieu. Comme 
résultat, cette séparation ne s’est pas faite non plus de façon ordonnée. Cette faute 
pouvait donc apporter à la partie féminine ce qui aurait dû être masculin et vice versa, 
de façon tout à fait arbitraire.  

 
Lors du développement qui ramène à nouveau les esprits vers Dieu, cette 

séparation doit s’égaliser. Ce qui appartient au principe masculin, mais qui est allé du 
côté féminin doit s’incarner du côté opposé, c’est à dire en tant qu’homme. Plus la 
séparation est irrégulière plus ces entités doivent s’incarner souvent en tant qu’homme 
pour rétablir l’équilibre d’origine. Si vous saviez combien d’incarnations vous avez déjà 
vécu en tant qu’homme ou en tant que femme, vous sauriez de quelle façon votre 
séparation a eu lieu. Encore une fois, chaque incarnation représente 
fondamentalement soit le principe masculin soit le principe féminin et il y a soit l’un soit 
l’autre qui domine l’être. Cela n’aurait pas de sens pour le féminin sain et harmonieux 
de changer vers le masculin car les deux sont divins et chacun est parfait à sa façon. 

 
QUESTION : Est-ce que tout le monde doit passer par l’expérience de vivre ce que 

cela veut dire que d’être un homme ou une femme?  
 

RÉPONSE : Pas nécessairement. Si la séparation s’est fait juste au milieu, 
l’incarnation dans le sexe opposé n’est pas nécessaire. 

 
QUESTION : Y a-t-il des entités qui se séparent exactement au milieu? 
 
RÉPONSE : Rarement, très rarement. Mais comme je l’ai dit, il y a des séparations où 

l’écart n’est pas si grand, où les déviations de la ligne centrale sont relativement petites et 
où moins de compensations sont nécessaires. Le but des incarnations alternantes n’est pas 
d’amasser des expériences. Si vous méditez sur cela, vous devriez vous rendre compte que 
l’expérience dans l’esprit, le développement spirituel vers la perfection, n’a rien à voir avec 
le fait d’être homme ou femme, et vous ressentirez intuitivement ce que vous êtes 
fondamentalement, masculin ou féminin. Le développement vous amènera à la perfection 
en tant qu’homme ou femme.  

 
Ceux qui doivent passer par des incarnations compensatoires, où ils ne sont pas nés 

suivant leur propre identité sexuelle originelle, peuvent devenir conscients de cela à travers 
la méditation. Bien sûr, il faut acquérir de l’expérience, mais pas dans le sens où le parfait 
être masculin doit devenir féminin ou vice versa. Croire ceci est une erreur humaine. Comme 
Dieu est parfait dans Ses aspects féminins et masculins, chaque aspect en tant que tel, 
sans devoir les alterner, chacun créant de façon harmonieuse dans son propre mode, sa 
propre fonction, comme c’est le cas avec tous les autres êtres. L’harmonie et l’expérience 
doivent être gagnées au cours du développement pour regagner la perfection divine. 

 
QUESTION : Est-ce que la séparation entre le féminin et le masculin continue tout au 

long du cycle d’incarnations. Est-ce que l’union androgyne ne se fait que dans le monde de 
l’esprit? 
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RÉPONSE : L’union doit se faire dans le monde de l’esprit. 
 
QUESTION : Est-ce que cela ne se fait que lorsque l’on ne doit plus s’incarner? 
 
RÉPONSE : Seulement à ce moment-là. Tant que les incarnations sont nécessaires, 

l’unification sous la forme de fusion spirituelle ne peut avoir lieu. 
 
QUESTION : Vous avez expliqué que notre réalité n’est que le miroir de la véritable 

réalité. Je ne peux pas comprendre ceci. Quand on touche un arbre par exemple, l’écorce 
nous paraît si réelle. Quelque part, je ne peux pas comprendre ce que vous voulez dire. Je 
n’en suis pas encore là. 

 
RÉPONSE : Peut-être que vous et vos amis pourrez parler de ceci après la séance et 

cela pourra vous aider à vous rapprocher de la compréhension. C’est aussi difficile de 
clarifier ceci que de le comprendre. Et si vous ne pouvez pas le comprendre aujourd’hui, 
cela n’a pas d’importance. Plus tard – peut-être dans un an, dans deux ans, dans cinq ans 
– une lumière éclairera le problème. Vous aurez une idée de ce que cela voulait dire et au-
delà de cela, personne ne peut aller. Vous percevrez alors ces mots différemment. 

 
Certainement, ce que vous touchez est réel ou vous semble réel. Quand vous touchez 

un miroir, il est également réel. Vous sentez le miroir. Supposons que vous ne sachiez pas 
que l’être vivant reflété par le miroir soit chaud et que du sang coule dans ses veines. Vous 
ne savez donc pas ce que cet être ressent réellement quand on le touche. Vous pourriez 
alors penser que l’image du miroir est en fait la personne réelle. Imaginez la relation entre 
les deux réalités. Vous ne savez pas comment toutes les choses dans la réalité dont vous 
n’êtes pas conscients, peuvent être ressenties, touchées, vues et entendues. Pour vous, le 
critère ultime se trouve dans le toucher, l’ouïe ou la vue car vous n’avez pas de base de 
comparaison et que vous manquez d’une perception spirituelle plus élevée. 

 
QUESTION : Quand une personne est incarnée en tant que femme mais se sent plus 

masculine, est-ce un péché contre l’incarnation où est-ce plutôt une indication de ce que 
vous avez expliqué auparavant? 

 
RÉPONSE : Je ne dirais pas un péché. Quand une femme se rebelle contre sa 

féminité, c’est une déviation, si ce n’est qu’au niveau émotionnel. Dans cette rébellion est 
contenue une rébellion contre Dieu, contre la création, contre sa propre destinée. Et ceci 
est toujours un signe qu’il y a quelque-chose de malsain dans l’âme. A la longue, tout doit 
être guéri. Tout le monde peut trouver le bonheur parfait simplement en acceptant 
pleinement et en disant oui à cette vie donnée dans une incarnation et en accomplissant le 
but de l’incarnation. Le premier pas est de trouver sa mission, de connaître sa tâche et ceci 
peut facilement être découvert sur ce chemin. Une personne qui ne suit pas sa destinée 
sera toujours malheureuse à l’intérieur et aura plein de problèmes, se sentira insatisfaite, 
même en réussissant et en faisant le bien. Malheureusement, les gens ne tirent pas les 
bonnes conclusions de leur malheur, qui est en fait un message de leur propre essence. Ils 
imputent leur malheur à toutes sortes de circonstances extérieures et envisagent toutes 
sortent de possibilités sauf le message qui provient du plus profond d’eux-mêmes. Quand 
une personne est malheureuse, lui ou elle doit savoir qu’elle le sera tant qu’elle n’a pas vécu 
pleinement sa destinée, son plein potentiel. Quand les problèmes existent, cela n’a pas de 
sens d’en éliminer uniquement la manifestation extérieure; la racine du problème doit être 
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déterrée. Il faut trouver dans quelle mesure on a accompli notre tâche et où se trouve encore 
une lacune dans ce domaine. C’est le seul remède au malheur et au mécontentement. 

 
QUESTION : Comment peut-on remplir sa tâche pour développer sa propre féminité 

ou masculinité quand la séparation dont on vient de parler n’est pas en équilibre et qu’il faut 
donc vivre contrairement à sa nature de base sans l’avoir décidé et sans être capable de 
changer cela? Prenez par exemple une femme qui a tellement de masculinité en elle qu’elle 
est incapable de développer sa féminité, ou alors avec de grandes difficultés? 

 
RÉPONSE : C’est une très bonne question mais je vais corriger un malentendu. La 

supposition que les gens se trouvent dans une situation sans en être responsable, n’est pas 
vraie. Cela n’existe pas. La séparation s’est faite à cause de leur propre décision au moment 
de la chute. Il y a tellement longtemps que la conscience ordinaire ne s’en rappelle même 
plus. L’esprit s’en rappelle même s’il ne permet pas au souvenir d’arriver à la surface.  

 
Puisque cette question vous interpelle, je vais vous dire ceci: vous savez – et la 

psychologie a reconnu ceci – qu’il y a dans tous les hommes des éléments féminins et dans 
toutes les femmes des éléments masculins. Ceci apparaît également dans l’astrologie. Un 
homme peut être né sous un signe féminin et pourtant être un homme parfaitement sain; la 
même chose pour la femme qui est née sous un signe masculin. Si un homme est 
complètement sain et intègre – ce qui veut dire qu’il accomplit sa destinée en se développant 
au maximum – alors, les tendances féminines qui sont en lui ne se mettront jamais au 
travers de la route du développement optimal de son identité masculine et n’empêcheront 
donc jamais le développement de son identité masculine et vice versa. Au lieu de cela, les 
tendances de l’autre sexe vont compléter le développement de sa personnalité. Par 
exemple, quand un élément masculin chez une femme est problématique, elle ne vit pas 
dans le sens spirituel le plus plein. Mais le même élément aura une influence de soutien et 
pourra même devenir un aspect bénéfique et positif si la femme se développe 
spirituellement. Dans la mesure que ce processus avance, tous les courants et tendances 
de l’âme pourront se mélanger harmonieusement et la personnalité arrivera à un plus grand 
degré d’intégration. Mais tout cela dépend bien-entendu du libre-arbitre de chaque entité.  

 
Ce n’est pas ce que l’on apporte dans cette vie ou ce que l’on a acquis – les avantages 

et les inconvénients, les facteurs positifs ou négatifs selon le point de vue humain – qui est 
décisif, mais c’est ce qu’on en fait. Quand vous allez sur votre chemin spirituel de la façon 
la plus intense, alors tout élément perturbateur, qu’il soit intérieur ou extérieur, devient un 
avantage. Quand vous n’entrez pas sur le chemin spirituel, même un avantage devient un 
désavantage et un problème. Dans ce cas, les éléments masculins chez la femme agiront 
en contradiction menant à de grands conflits intérieurs qui créeront un manque d’harmonie. 
Tout dépend de la façon dont on met en œuvre sa volonté pour son propre développement. 
Comprenez-vous cela? 
 

RÉPONSE : Pas complètement mais je vais y réfléchir. Ce qu’on a ici est une 
polarisation continue je crois. 
 

REPONSE : Oui, mais il y a plus.  
 

QUESTION : S’agit-il d’un processus d’unification des deux opposés?  
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RÉPONSE : En effet. Vous savez que chaque élément du processus est neutre en tant 
que tel. Quand cet élément est mis en relation, il peut agir favorablement ou 
défavorablement. Il peut être formé de cette façon ou d’une autre façon. Il peut être nocif ou 
bénéfique. Quand un élément masculin semble empêcher une femme de se développer, en 
fait son développement se trouve dans la purification, dans le dépassement, dans la 
guérison et dans l’intégration. Ce changement ne peut être accompli qu’à travers sa décision 
délibérée d’aller sur ce chemin. Elle a le choix de ne rien faire ou d’aller sur le chemin de 
purification. La séparation ne s’est pas faite de façon irrégulière par accident. Cela s’est fait 
à travers le libre arbitre de la personne ou plus précisément le choix d’aller dans une 
direction qui semblait le plus confortable à ce moment-là. Donc le développement de retour 
vers Dieu consistera toujours en la conquête des difficultés que l’on a soi-même créées à 
l’origine. 
 

QUESTION : Cela se réfère-t-il au problème des femmes carriéristes? 
 

RÉPONSE : Oui. 
 

QUESTION : Est-ce possible qu’il y ait un problème technique dans l’incarnation? 
 
RÉPONSE : Non, non, ce n’est pas possible. 
 
QUESTION : J’ai rencontré des gens qui étaient entièrement féminins dans le meilleur 

sens du terme et vivaient pourtant en tant qu’homme. Ma question n’a rien à voir avec 
l’homosexualité, je ne suis intéressé que par la signification spirituelle et non physique. 

 
RÉPONSE : Un tel cas peut être le résultat d’un karma qui n’a rien à voir avec le sujet 

dont on parle ou si c’est le cas, il s’agit d’une connexion indirecte. Si une personne dans 
une incarnation précédente a accumulé beaucoup de karmas en ayant un comportement 
offensif envers son propre sexe – et on ne va pas entrer dans les détails – une femme doit 
être incarnée comme homme et vice versa. Cela doit être enduré. 

 
QUESTION : Les personnes auxquels je me référais ne souffraient pas du tout. Elles 

étaient même très heureuses. 
 
RÉPONSE : Tout d’abord, le karma n’a pas toujours à voir avec la souffrance. Le 

karma est également le bien; karma veut simplement dire de cause à effet. Mais dans ce 
cas-ci, ce n’est pas le cas. Même si vous ne voyez pas le problème ou la douleur, croyez-
moi, ce genre de vie n’est pas facile. 

 
QUESTION : Qu’en est-il alors des hermaphrodites où vous faites la distinction entre 

les types masculins et féminins. Les statistiques scientifiques indiquent, je crois, l’existence 
de seulement un hermaphrodite parfait qui est moitié femme et moitié homme. Peut-être 
que même cette proportion n’était pas tout à fait parfaite? 

 
RÉPONSE : Vous avez amené une question très intéressante qui peut donner une 

clef. La science a déjà trouvé beaucoup de choses qui peuvent donner des informations si 
seulement la science voulait bien faire correspondre les résultats avec les questions de 
base de la Création.  
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La raison pour laquelle une telle incarnation douloureuse doit se faire est toujours 
karmique. Ses racines exactes auraient besoin d’explications qui vont beaucoup plus loin 
que ce que nous pouvons vous donner aujourd’hui. Avec le temps, cependant, peut-être à 
travers les exemples et certaines explications, pourrez-vous mieux comprendre quelles 
circonstances peuvent être à l’origine d’une telle incarnation. Mais il ne peut pas y avoir 
d’erreur. 
 

QUESTION : N’y a-t-il absolument aucune erreur d’aucune sorte qui soit, dans la 
création. Y a-t-il une infaillibilité de cent pour cent? 

 
RÉPONSE : Absolument. 
 
INTERJECTION : La raison à chaque catastrophe implique encore que la loi soit 

respectée. 
 
RÉPONSE : C’est ainsi. 
 
Dans la plupart des cas, quand les théories humaines au sujet de la Création divergent 

et se contredisent, chaque théorie conflictuelle peut contenir une graine de vérité. Ceci 
s’applique aussi à propos de savoir si les incarnations se font en alternant masculin et 
féminin en comparaison à la supposition qu’il n’y a que des êtres masculins et féminins sans 
alternance. La même chose est valable pour la tendance humaine à admirer Dieu en tant 
que personne plutôt que de l’expérimenter dans la dissolution et l’absence de forme. Nous 
pouvons remarquer, encore et encore, que quand il y a deux opinions différentes, il y a 
toujours un noyau de vérité qui soutient les deux positions contraires en apparence. Tant 
qu’il y aura des incarnations masculines et féminines, vous pourrez arriver à vous rendre 
compte que les deux sont justes. Si vous méditez sur cela, mon ami, et que vous pesez tout 
ce que vous avez appris et reconnu et qu’en plus vous pensez à tous les parallèles qui 
montrent cette vérité, vous arriverez à voir que cela doit être ainsi et qu’il ne peut en être 
autrement. Les mots sont comme toujours inadéquats; il est difficile de forcer les concepts 
dans votre langage, si infiniment difficile. Afin de comprendre ce dont je parle, il est de la 
plus grande importance que vous ne vous accrochiez pas à la signification stricte d’un mot, 
mais que vous preniez cela dans sa signification plus large et que vous mettiez en rapport 
votre connaissance et votre ressenti. Une compréhension se fera alors jour en vous. 

 
QUESTION : Très peu de choses ont été écrites à ce sujet. On doit faire notre propre 

prise de conscience avec l’aide de la guidance. Est-ce vrai? 
 
RÉPONSE : Oui, mais dans les différents domaines de l’humanité – et également 

ailleurs – il y a des parallèles et des clefs qui peuvent être mises en rapport avec les 
philosophies en vigueur et également aux enseignements donnés ici. Ce n’est que quand 
vous mettrez la connaissance en rapport avec le ressenti que vous obtiendrez des prises 
de conscience en lisant de la littérature inspirée et de la philosophie. 

 
QUESTION : J’aimerais poser une dernière question à ce sujet. Je suis arrivée à la 

conclusion que la croissance continuelle et spirituelle d’un être ne dépend pas du fait que le 
corps soit masculin ou féminin. Le principe de base du masculin persiste, même quand il 
est incarné en tant que femme. La féminité temporaire ne change pas le fait que c’est un 
homme. Ceci est la vérité essentielle, je crois. 
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RÉPONSE : Oui, mais cela dépend également de ce que les êtres humains font de 
leur vie et comment ils utilisent les conditions données – les difficultés ainsi que tout ce qui 
rend leur vie plus facile ou plus belle. 

 
QUESTION : N’y a-t-il pas deux genres de méditation, la méthode active spirituelle et 

une autre plus émotionnelle comme par exemple, méditer sur le «Tais-toi et sache que je 
suis Dieu», sans penser simplement à permettre au principe éternel de Dieu de pénétrer 
dans l’âme. Est-ce juste? 

 
RÉPONSE : Tout à fait. Encore une fois, il y a un parallèle avec ce dont on a parlé 

avant. Même dans la forme des méditations, nous trouvons les principes féminins et 
masculins. L’une, active intellectuellement et impliquant la pensée est masculine; l’autre est 
émotionnelle et dans un flux et donc féminine. Les deux sont importantes. Dans une phase 
de développement particulière, l’une des deux peut être accentuée et dans une autre phase, 
l’autre, jusqu’à ce qu’un équilibre et une fusion se fassent même dans ce domaine. Le genre 
de méditation qui devrait être le plus cultivé est toujours celui que vous trouvez le plus 
difficile, car cela indique que cette qualité à être cultivée est manquante pour la fusion ultime. 

 
QUESTION : J’ai appris que selon certains enseignements orientaux, une personne 

peut à nouveau s’incarner dans une vie antérieure. Est-ce correct ou non? 
 
RÉPONSE : Non, ce n’est pas correct. 
 
QUESTION : Le don métaphysique chez une personne est en fait un don de Dieu, car 

à travers ce don, lui ou elle a l’opportunité de se rapprocher de Dieu, pourvu que la quête 
soit poursuivie de façon diligente. Est-ce que les gens qui sont choisis pour posséder une 
telle disposition l’ont gagnée lors d’une incarnation précédente ou est-ce qu’on leur donne 
cet avantage comme un test? Et s’ils n’utilisent pas le talent, ne leur sera-t-il plus donné lors 
de la prochaine incarnation? 

 
RÉPONSE : Il y a ici, deux questions en une et je vais y répondre une à la fois. En ce 

qui concerne la première partie de votre question, les deux situations existent. Quand 
quelqu’un a travaillé, s’est battu pour obtenir cette connexion métaphysique, lui ou elle 
apportera les fruits dans une vie prochaine. Vous pouvez également remarquer ceci dans 
un thème astrologique. Le talent peut s’ouvrir facilement dans un cas alors qu’une autre 
personne doit se battre pour acquérir cela. S’il le fait, alors peut-être, la vie suivante, tout 
sera ouvert sans difficultés. 

 
Il y a également des cas où le don métaphysique est utilisé comme une épreuve, où 

une expérience d’une réalité métaphysique est donnée ayant comme but un développement 
accéléré. Ceci peut se passer de la façon suivante: cette personne peut avoir gagné certains 
mérites dans une vie qui n’ont pas nécessairement un lien avec un don pour la spiritualité. 
Quand cette entité entre dans le monde de l’esprit, les mérites qu’il a accumulés vont se 
mettre en place selon le plan. Quand la prochaine incarnation est discutée – chaque 
incarnation étant planifiée avec prudence, et souvent à partir d’un certain stade, l’individu 
peut lui-même participer à la planification de sa future incarnation – la façon dont on tirera 
parti des fruits, des mérites de la vie antérieure, dans l’incarnation suivante sera décidée 
par l’individu. Même si l’être particulier n’a pas pu gagner par son propre labeur la grâce 
d’une ouverture spirituelle, lui ou elle peut désirer une expérience métaphysique pour sa 
prochaine vie, sur base des mérites passés. Quand le désir à un résultat positif et crée la 
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capacité d’expérimenter quelque-chose de façon spirituelle, l’expérience pour ouvrir le 
contact spirituel ne doit pas s’obtenir par la lutte. Comme une personne peut vouloir une 
bonne santé, une autre peut vouloir la prospérité, quelqu’un peut vouloir une opportunité 
pour un progrès spirituel rapide, ayant déjà compris que les conforts temporaires de la vie 
terrestre n’ont que peu d’importance face au bonheur de l’ascension spirituelle. 

 
Ainsi, les êtres qui prennent des décisions pour leur prochaine incarnation diraient, 

«nous ne pouvons te donner un développement de l’esprit sans efforts. Sur base de ces 
mérites, cependant, nous pouvons t’aider afin que, dans ta prochaine vie, tu puisses exercer 
ton libre-arbitre pour saisir les opportunités que l’on t’offrira dans cette direction. La décision 
doit être prise par toi, la bataille doit être gagnée par toi afin que tu puisses arriver au 
bonheur de la libération spirituelle». Ceci est différent du premier cas. 

 
Et maintenant, la deuxième partie de ta question. Bien sûr, il en est ainsi. Quand un 

être humain a l’opportunité de marcher sur ce chemin et ne saisit pas cette opportunité, la 
porte vers l’expérience spirituelle sera fermée très longtemps. Je ne dois pas confirmer ceci. 
Si vous y pensez, vous vous rendrez compte qu’il ne peut en être autrement. Admettons 
que la personne n’utilise pas ses possibilités pour atteindre ce but merveilleux pour quelque 
raison que ce soit, fainéantise, l’amour du confort, la vanité, la honte également, tout ce qui 
lui fait croire que c’est impossible de s’ouvrir. Quand c’est le cas, un défaut personnel est 
toujours responsable. Les défauts doivent être dépassés, surtout ceux qui ferment la porte 
au chemin spirituel. Ceci doit avoir ses conséquences. Une telle personne doit se battre 
plus fort pour une ouverture spirituelle, le dépassement sera plus difficile et ne sera 
certainement pas diminué à cause du délai. Ce n’est cependant rien qu’un délai. 
L’expérience de l’esprit ne peut être empêchée à long terme. 

 
Oui, mes très chers, je sais que vous n’aimez pas entendre ceci. Personne qui s’est 

déjà battu durant une grande part du chemin n’aime l’entendre. Mais c’est comme cela. Et 
je vous dis, en vérité, que ce n’est pas injuste. Le bonheur le plus élevé qu’un être humain 
puisse atteindre – à travers son propre développement – doit être obtenu par la lutte et si 
on vous aide en vous guidant et que vous ne faites toujours pas de votre mieux, alors – 
vous devez l’admettre – le cause à effet fonctionnera en accord avec cela, et c’est juste qu’il 
en soit ainsi. 

 
QUESTION : En lien avec les principes masculins et féminins, est-il vrai que même les 

époques historiques peuvent être féminines ou masculines? 
 
RÉPONSE : Oui, c’est le cas. De telles influences se manifestent dans différentes 

périodes. Certains êtres spirituels travaillent beaucoup dans ce domaine. Également, de tels 
cycles sont gouvernés par la loi spirituelle car c’est pour le bien du développement de 
l’humanité. 

 
QUESTION : Est-il vrai, par exemple que le XXIème siècle amène l’élément féminin plus 

à l’avant-plan? 
 
RÉPONSE : Oui, c’est tout à fait vrai. Ceci sert également au mouvement nécessaire 

de l’égalisation. 
 
QUESTION : La lecture d’aujourd’hui m’est très proche. Et vous semblez avoir des 

difficultés à vous manifester à travers le médium. Pourquoi? 
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RÉPONSE : Les difficultés ne se trouvent pas dans la signification de mes mots; dans 

une certaine mesure les mots passent. Peut-être que vous percevez plus de problèmes qu’il 
n’y en a vraiment. Je suis capable de passer. Bien sûr, nous parlons de concepts tellement 
difficiles que ce n’est pas si facile de pénétrer le médium. Tout ceci est étrange pour elle, 
ce qui cause bien sûr des obstacles que je dois contourner. 
 

QUESTION : Quand une personne meurt et que l’esprit retourne vers les sphères de 
l’au-delà, est-ce que cette entrée est toujours accompagnée de douleur? 

 
RÉPONSE : Non. 

 
QUESTION : Vous voulez dire, pas nécessairement ? 
 
RÉPONSE : Non, pas du tout. Il y a beaucoup de cas où ceci n’est absolument pas le 

cas. 
 

QUESTION : Est-ce qu’un retour sans douleur est une grâce que l’on a mérité? 
 

RÉPONSE : Je pourrais décrire cela comme cause à effet – ou comme une grâce. 
Cela peut être les deux, cela peut être un mérite qui porte ses fruits dans cette vie. Ou cela 
peut être l’effet d’une cause créée par une façon particulière de vivre. 

 
QUESTION : Quand on a péché et qu’on se repentit sincèrement dans son cœur, et 

qu’ensuite on essaie de corriger la situation et de s’améliorer, est-ce qu’il faut toujours en 
porter les conséquences? 

 
RÉPONSE : Non. Quand on se repentit vraiment et que l’on dépasse par ce 

développement le défaut qui est à l’origine du péché, le péché est effacé. Chaque karma 
peut être dépassé. Et ceci s’applique d’autant plus à quelque chose que vous avez commis 
dans cette vie. 

 
Et maintenant, mes très chers, je me retire, en donnant la bénédiction de Dieu à chacun 

d’entre vous. Que son amour vous fortifie, vous ouvre, et vous guide vers la croissance 
spirituelle, afin que vous soyez les enfants de Dieu de plus en plus heureux. 
 
 
 
Transmis en allemand à l’origine, traduit par Hedda Koehler et Judith et John Saly.  
Edité par Judith et John Saly. 
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